


Валерий КазаноВ

Тракторы, комбайны, раз-
нообразное прицепное обо-
рудование, предлагаемое рос-
сийским сельхозпроизводи-
телям на условиях льготного 
лизинга, разместили прямо 
на аэродроме Воронежского 
авиастроительного объедине-
ния, куда приземлился само-
лёт главы Правительства РФ. 
Генеральный директор ОАО 
«Росагролизинг» Валерий 
Назаров рассказал Владимиру 
Путину, что в нынешнем году 
на обеспечение крестьян тех-
никой по льготным лизинго-
вым схемам выделяется около 
9,5 млрд рублей. Эти средства 
поступят как из федерального 
бюджета, так и из других ис-
точников. Клиентская база 
«Росагролизинга» на сегод-
няшний день насчитывает  
4 тысячи сельхозпроизводите-
лей по всей стране. Компания 
предлагает своим клиентам 
продукцию 71 предприятия, 
среди которых широко пред-

ставлены российские ком-
пании. 

 Затем премьер заглянул на 
импровизированную сельско-
хозяйственную выставку, ко-
торую организаторы устроили 
в здании администрации. Гла-
ва Правительства, в частности, 
заинтересовался продукцией 
Центрально-Чернозёмной 
плодовоягодной компании, 
которая производит нату-
ральные соки. «Всё вкусно», 
– сказал Владимир Путин, 
попробовав сок.

Разговор о проблемах мест-
ных аграриев продолжился 
на встрече с представителя-
ми сельскохозяйственных 
предприятий Воронежской 
области. А на совещании о 
ходе подготовки к весенним 
полевым работам рассматри-
вались вопросы обеспече-
ния сельхозпроизводителей 
горюче-смазочными материа-
лами, минеральными удобре-
ниями, семенами, техникой и 
необходимыми финансовы-
ми ресурсами. Обращаясь к 

присутствующим, Владимир 
Путин сказал:

- За последние годы си-
туация в сельском хозяйстве 
кардинальным образом по-
менялась. Я без всякого пре-
увеличения и с большим удо-
вольствием это ещё раз хочу 
подчеркнуть: кардинально 
поменялась! Если мы (я имею 
в виду Советский Союз) были 
нетто-импортёром пшеницы 
и вообще зерновых, то теперь 
стали третьим в мире экспор-
тёром после США и Канады, 
заняли уверенно третью пози-
цию в мире. 94 миллиона тонн 
с лишним в прошлом году 
собрали – рекордный урожай 
за последнее время! И связано 
это, безусловно, прежде всего 
с трудом, талантом тех людей, 
которые работают на селе, ну 
и не в последнюю очередь всё-
таки с поддержкой со стороны 
государства.

В этом году только из фе-
дерального бюджета направим 
в отрасль 170 млрд рублей. 
И плюс 150 млрд рублей за-
планировано кредитов. В Во-
ронежской области действует 
программа снабжения мине-
ральными удобрениями со 
скидками. Да и в целом по 
стране у нас есть договорён-
ности с производителями 
минеральных удобрений о 
том, что они осуществляют 
поставку со значительной 
скидкой. И, конечно, буду всё 
время держать это под кон-

тролем и настраивать наши 
соответствующие ведомства 
на то, чтобы эти договорён-
ности исполнялись.

И один из самых острых 
вопросов – это ГСМ. Ещё 
раз хочу напомнить и под-
черкнуть: договорились с 
производителями горюче-
смазочных материалов, с на-
шими основными компания-
ми о том, что мы фиксируем 
цену на 31 ноября, по-моему, 
конец ноября прошлого года, 
и с этой цены, причём с опто-
вой цены (тоже хочу это под-
черкнуть – она, как мы пони-
маем, гораздо ниже, чем цена 
в рознице), скидка составит 30 
процентов. Это позволит оста-
вить в отрасли где-то до 11 
млрд рублей только за первое 
полугодие текущего года.

Владимир Путин особо 
подчеркнул, что в общем и 
целом программа поддержки 
сельского хозяйства будет 
продолжена:

- Сейчас мы готовим госу-
дарственную программу раз-
вития сельского хозяйства, и 
она будет предусматривать 
финансовые вопросы, вопро-
сы развития сельхозтехники, 
агролизинга и, конечно, со-
циального развития села. Что 
особенно важно – это инфра-
структура и прежде всего, 
дорожная инфраструктура. 
Очень рассчитываю на то, 
что решение, которое было 
принято в последнее время, а 

именно разрешить использо-
вать средства от региональных 
дорожных фондов на развитие 
дорожной сети на селе, – это 
решение сыграет свою весьма 
положительную роль. 

И, конечно, один из острых 
вопросов, который беспокоит 
в последнее время, - о при-
соединении России к Всемир-
ной торговой организации. 
Сельхозпроизводители, если 
так прямо и честно сказать, 
с тревогой следят за этим 
процессом. Давайте пого-
ворим и об этом. Я хочу на-
помнить о том, что Россия в 
ходе переговорного процесса 
обеспечила себе право до 2013 
года субсидировать сельское 
хозяйство напрямую. Под-
черкну – напрямую и в объёме 
9 млрд долларов. Это меньше, 
чем мы, к сожалению, реально 
вкладываем в сельское хозяй-
ство, поэтому здесь никаких 
ограничений нет. До 2018 года 
нужно постепенно прямые 
дотации сокращать. Но подоб-
ное касается только прямых 
дотаций, а не касается всего, 
что связано с сельхозпроиз-
водством и напрямую к нему 
не относится: та же самая ин-
фраструктура, то же самое со-
циальное развитие села и так 
далее. То есть это те факторы, 
которые существенным об-
разом влияют на сельхозпро-
изводство, – вложения в эти 
сферы вообще никак не огра-
ничены. Поэтому мы с вами 
имеем возможность перерас-
пределить как бы ресурсы из 
прямого субсидирования на 
такие направления, которые 
по линии ВТО вообще никак 
не ограничены.

И отдельный разговор – о 
поддержке свиноводства. До-
статочно эффективно и бы-
стро развивается эта отрасль. 
Безусловно, при вступлении 
в ВТО она потребует особого 
внимания и особых форм за-
щиты. 

На совещании выступил 
губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев. 
Он рассказал о достижениях 
воронежских земледельцев в 
выращивании высоких уро-
жаев зерна, сахарной свёклы, 
подсолнечника. Он отметил, 
что готовность аграриев к 
весенним полевым работам 
высокая. Алексей Гордеев 
внёс несколько предложе-
ний, в частности, касающих-
ся развития мелиорации в 
зоне рискованного земледе-
лия. Глава региона обратил 
внимание премьера на сло-
жившийся диспаритет цен, 
который губительно отража-
ется на развитии аграрного 
комплекса. 

- Решение этой задачи 
носит не только экономиче-
ский, но и социальный ха-
рактер, - подчеркнул Алексей 
Гордеев.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшие, местами умеренные осадки в виде до-
ждя и мокрого снега; местами налипание мокрого 
снега, на дорогах скользко; ветер юго-западный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; тем-
пература +3…+8.

30 марта по области – переменная облачность, не-
большие, местами умеренные осадки в виде дождя 
и мокрого снега; ветер юго-западный умеренный, 
ночью местами порывистый, сильный; температура 
ночью -1…+4, днём +4…+9.

31 марта по области – переменная облачность, 
ночью местами умеренные осадки в виде дождя и 
мокрого снега; ветер ночью переменного направ-
ления, слабый, днём юго-западный, умеренный; 
температура ночью -2…+3, днём +5…+10.

29.0845
∆0.1377

38.7696
∆0.1430

Самолёты для «Ангары»
ОАО «Ильюшин Финанс Ко» (ИФК) подписало с Воронеж-

ским акционерным самолётостроительным обществом кон-
тракт на покупку трёх Ан-148 100Е.  Воздушные суда должны 
быть изготовлены в течение 2012 года, после чего их возьмёт 
в финансовый лизинг иркутская авиакомпания «Ангара». А с 
перевозчиком ИФК подписало предварительное соглашение в 
ноябре прошлого года. Оно подразумевает поставку в течение 
2012–2013 годов пяти аналогичных самолётов и опцион ещё 
на пять воздушных судов.

Общий рынок: плюсы или минусы? 
В рамках деловой программы завершившегося V Воронеж-

ского промышленного форума впервые рассматривался регио-
нальный аспект вступления России во Всемирную торговую 
организацию (ВТО). «Сегодня сложно сказать, что будет с 
экономикой Воронежской области при ратификации соглаше-
ния, но риски надо минимизировать, а людей обучать и гото-
вить», - подчеркнул вице-президент Торгово-промышленной 
палаты Воронежской области Илья Бельтюков, выступая на 
пресс-конференции по итогам форума. Как известно, четвёр-
того апреля в Торгово-промышленной палате РФ намечено 
собрание инициативной группы по поводу организации обще-
народного референдума по вступлению России в ВТО. 

 Миллионы для самоуправления 
Студенты ВГУ победили в конкурсном отборе программ 

развития деятельности студобъединений образовательных 
учреждений высшего профессионального образования. Прово-
дился он Министерством образования и науки РФ с целью раз-
вития системы студенческого самоуправления и повышения 
роли студенчества в обеспечении модернизации ВПО. В отборе 
участвовало 236 вузов. Победители получают финансирование 
из федерального бюджета. Субсидии пойдут на развитие форм 
самоорганизации обучающихся, их вовлечение в управление 
образовательной, научной и инновационной деятельностью 
вуза, интеграцию в профессиональные сообщества, развитие 
социокультурной среды. ВГУ получит 20 миллионов рублей. 

Места для киосков – через аукционы
В Воронеже продлено действие разрешительной документа-

ции на размещение нестационарных торговых объектов до 2016 
года. Распределяться новые места для палаток и киосков будут 
на торгах в форме аукциона. Об этих новшествах в развитии 
городской торговли глава Воронежа Сергей Колиух доложил 
на оперативном совещании у губернатора Воронежской об-
ласти. Алексей Гордеев обратил внимание на то, что рынок, 
в том числе и прилегающий к нему вещевой палаточный 
«городок», «не является украшением» центра города. Глава 
региона указал на возможность привлечения для строитель-
ства нового современного здания рынка частных инвесторов. 
Также поручено рассмотреть вопрос о развитии в Воронеже 
сети общественных туалетов.

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 2791 ∆ 1134 за текущий месяц 39758

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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Торговля без границ
Совет Федерации ратифицировал договор о зоне свободной 

торговли. Согласно ему на территории стран СНГ, подписав-
ших документ, – а это Россия, Армения, Белоруссия, Казахстан, 
Киргизия, Молдавия, Таджикистан и Украина – будут действо-
вать единые прозрачные правила в сфере торговли. Главное 
преимущество – это режим свободной торговли, применение 
мер технического, санитарного и фитосанитарного регулиро-
вания и таможенного администрирования. К тому же договор 
заменит множество других уже устаревших соглашений между 
государствами - участниками СНГ.  

Авиаперевозчики бастуют
Две крупнейшие немецкие авиакомпании, Deutsche 

Lufthansa AG и Air Berlin Plc отменили свои рейсы из-за обще-
национальной забастовки работников служб безопасности и 
багажных операторов в ведущих аэропортах ФРГ. Всего по 
стране отменено свыше 460 международных и внутренних 
вылетов. Главным очагом забастовки стал Франкфуртский 
аэропорт. Практически одновременно своих коллег поддержа-
ли и сотрудники аэропортов Берлина, Дортмунда, Мюнхена, 
Кельна, Штутгарта и Дюссельдорфа. Отметим, что вслед за 
авиаперевозчиками начать  массовые забастовки обещают 
госслужащие и работники коммунальных служб. Профсою-
зы требуют увеличить заработную плату работникам на 6,4 
процента. 
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р.п. кантемировка. Фото автора
На днях в Доме детского 

творчества торжественно 
открылись «Книжкины име-
нины»: именно так назывался 
праздник изначально. С ним 
ребят пришли поздравить 
руководитель отдела культу-
ры райадминистрации Елена 
Шестопалова, директор об-
ластной детской библиотеки 
Алла Аристова, прозаик Алек-
сей Бондарев.

Праздник «В гостях у де-
душки Корнея», проходив-
ший под девизом «Пусть всег-
да будет книга», посвящался 

творчеству замечательного 
поэта, зачинателя детской ли-
тературы Корнея Ивановича 
Чуковского, которому в этом 
году исполняется 130 лет со 
дня рождения. Юные читате-
ли окунулись в мир творче-
ства всемирно признанного 
детского литератора. Хо-
зяйка праздника - Королева 
книг, вместе со сказочными 
персонажами - Бармалеем, 
Федорой, Мойдодыром, Ай-
болитом рассказали ребятам 
об истории «Книжкиных 
именин», провели конкурсы, 
побеседовали с юными кан-
темировцами об их любимых 
героях. 

Как на «Книжкины 
именины»…
По инициативе Воронежской областной детской 
библиотеки статус столицы Недели детской книги, 
которая традиционно отмечается в нашей стране 
уже многие и многие годы, на этот раз присвоен 
Кантемировке.

Прогноз неблагоприятных дней и ча-
сов на период с 29 марта по 4 апреля:
30, пятница (пик с 21 до 23 часов)
4, среда (пик с 10 до 14 часов)

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

евгения леЖанина

25 марта с космодрома Байконур успешно запущена 
космическая ракета-носитель «Протон-М». Жидкостные 
ракетные двигатели разработки КБХА и производства Воро-
нежского механического завода, установленные на второй и 
третьей ступенях ракеты, отработали по заданной программе 
и обеспечили вывод в космическое пространство связки из 
разгонного блока «Бриз-М» и американского космического 
телекоммуникационного спутника «Интелсат-22».

Как сообщил «Коммуне» генеральный директор-
генеральный конструктор КБХА Владимир Рачук, несмотря 
на то, что двигатели для ракеты «Протон» были разработаны 
предприятием ещё в 60-е годы прошлого века, специалисты 
КБХА до сих пор занимаются конструкторским сопровожде-
нием их серийного изготовления, обеспечивают огневую про-
верку двигателей  в испытательном комплексе предприятия 
и принимают участие в подготовке каждого пуска ракеты 
«Протон-М» на Байконуре. «Кроме того, за три месяца с 
начала 2012 года в космос были успешно отправлены ракета-
носитель «Союз-У» и ещё один «Протон-М» с двигателями 
разработки КБХА»,-  подчеркнул Рачук.

«Протон-М»  
ушёл в космос

Светлана ШамаКина

 В ноябре прошлого года 
департамент имущественных 
и земельных отношений Воро-
нежской области был наделён 
полномочиями по заключе-
нию договоров на установку 
и эксплуатацию рекламных 
конструкций в Воронеже на 
земельных участках, зданиях, 
находящихся в государствен-
ной собственности, а также 
землях, госсобственность на 
которые не разграничена. В об-
ластном центре около четырёх 
тысяч рекламных стел, диспле-
ев, пилонов, вывесок, щитов. 
Только на Московском про-

спекте их 220 и они, по мнению 
специалистов, морально и 
технически устарели. 

По словам руководителя 
департамента Максима Увай-
дова, выступившего с докладом 
на оперативном совещании 
у губернатора Воронежской 
области Алексея Гордеева, про-
цедура их размещения вела к 
многочисленным конфликтам 
и жалобам участников рынка 
рекламы. Поэтому были раз-
работаны и приняты порядок 
принятия решений и положе-
ние о проведении конкурса на 
право заключения договоров 
на установку и эксплуатацию 
рекламных конструкций, кото-

рые уже согласованы с проку-
ратурой Воронежской области. 
Проанализированы и договоры 
на установку и эксплуатацию 
рекламы, заключённые ранее 
администрацией города Воро-
нежа. Установлено, что это было 
сделано с нарушением, и сейчас 
проводится работа по призна-
нию договоров недействитель-
ными. В службу судебных при-
ставов для принудительного 
исполнения судебных решений 
направлены исполнительные 
листы о демонтаже 16 реклам-
ных конструкций. 

Утверждена и методика рас-
чёта начальной цены за уста-
новку рекламных конструкций. 

Проведена встреча с предста-
вителями крупных реклам-
ных агентств Воронежа, будет 
создан общественный совет по 
наружной рекламе, в состав 
которого войдут представители 
Гильдии профессиональных 
рекламораспространителей 
Воронежской области, орга-
нов исполнительной и зако-
нодательной власти, науки и 
культуры. 

Особое внимание уделено 
социальной рекламе. Пред-
ложено вдоль федеральных 
трасс установить красочные ре-
кламные конструкции, которые 
будут содержать информацию 
о нашем городе.

Реклама должна «работать»
актуально | По предварительным оценкам, ежегодный доход от рекламных  
конструкций будет составлять около 150 миллионов рублей
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Владимир путин:

Программа поддержки села  
будет продолжена

Вчера Премьер-министр РФ Владимир Путин провёл 
в Воронеже совещание, посвященное готовности ре-
гионов к весенним полевым работам. В мероприятии 
приняли участие первый вице-премьер Виктор Зуб-
ков, министр сельского хозяйства Елена Скрынник, 
руководители министерств и ведомств, губернаторы 
ряда регионов, руководители лизинговых компаний 
и банков, осуществляющих кредитование агропро-
мышленного комплекса, а также отраслевых союзов 
и ассоциаций.

День, проведённый Владимиром Путиным в Воронеже, был насыщенным.

Межрегиональная рас-
пределительная сетевая 
компания Центра осуще-
ствила первый этап техно-
логического присоедине-
ния завода  ООО «Сименс 
Трансформаторы». 

Валерий СеВерный

Как сообщает пресс-служба 
МРСК Центра, специали-
сты  произвели весь комплекс 
необходимых мероприятий 
по технологическому при-
соединению завода к сетям 
компании, чтобы обеспечить 
наладку производственного 
оборудования в срок. «Си-
менс» при производстве вы-
соковольтного оборудования 
в Воронежской области учи-
тывает необходимые МРСК 
Центра технические характе-
ристики, внедряет инноваци-
онные модели и технологии, 
соответствующие, в том чис-
ле техническим регламентам 
и стандартам компании. Не-
которые технологии «Сименс» 
впервые применены именно 
на объектах компании. 

По пути 
развития

нА темы дня

В городской службе «03» 
60 процентов машин нуж-
даются в замене. Кроме 
того, по нормативам Во-
ронежу необходимо 98 
санитарных автомобилей, 
а сейчас их только 77. 

Светлана ШамаКина

В этом году службу нужно 
дооснастить ещё не менее чем 
20 автомобилями, а в даль-
нейшем ежегодно обновлять 
автопарк 19 машинами. 

В числе проблем - и де-
фицит кадров. Укомплекто-
ванность врачами составляет 
всего 74 процента, средними 
медработниками – 92 процен-
та от требуемого количества 
специалистов. На станции 
«скорой медпомощи» работают 
всего четыре бригады с врачом-
педиатром, хотя должно быть 
не менее восьми. 

Требует совершенствования 
и оказание помощи больным с 
инфарктом миокарда. Назре-
ла необходимость и в строи-
тельстве подстанции «скорой 
помощи» в Северном жилом 
микрорайоне. 

Все эти проблемы поднима-
лись на еженедельном опера-
тивном совещании у губерна-
тора Алексея Гордеева. С 2013 
года полномочия по организа-
ции службы «03» переходят в 
компетенцию субъектов РФ. 
Так как работа службы во мно-
гом определяет показатели здо-
ровья населения, уже сегодня, 
считает губернатор, очевидна 
необходимость разработки 
мероприятий по оптимизации 
системы. 

«03» ждёт 
помощи
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Юрий Ермаков

По последнему  
слову техники… 

В ООО «БорМаш» произ-
водится и поставляется по-
требителям большая гамма 
кожухотрубчатых теплообмен-
ников, аппаратов воздушного 
охлаждения и емкостного обо-
рудования для нефтегазопере-
рабатывающей, химической, 
металлургической и энергети-
ческой промышленности как 
в России, так и в Казахстане, 
Республике Беларусь и других 
странах из ближнего зарубе-
жья. Их конкурентоспособ-
ность, образно говоря, высокую 
заводскую марку обеспечивают 
несколько факторов. Среди них 
– техническая оснащенность 
и использование ультрасовре-
менных технологий.

- По уровню оснащенно-
сти, - говорит директор ООО 
«БорМаш» Сергей Синюков, 
- мы нисколько не уступаем 
самым продвинутым отече-
ственным предприятиям и за-
падным компаниям. Поэтому 
вступления России в ВТО не 
боимся. Еще уверенней себя 
будем чувствовать на рынке 
к концу этого года, когда ре-
шим все оставшиеся вопросы 
с дизайном выпускаемого нами 
оборудования, с культурой про-
изводства в целом. Наши аппа-
раты должны быть не только 
начинены, но и выглядеть как 
самые престижные иномарки. 
К этому и стремимся.

Для амбициозного стрем-
ления есть все технические 
возможности. На предприятии 
смонтирован и запущен в экс-
плуатацию обрабатывающий 
центр с ЧПУ, позволяющий 
производить с математической 
точностью операции по метал-
лообработке сложных деталей 
и узлов. Установлены мощные 
вальцы с возможностями сги-
бания стального листа тол-
щиной до 350 миллиметров и 
шириной до двух метров, две 
развальцовочные установки 
итальянской фирмы MAUS 
для крепления труб в труб-
ных решетках. Будто бумагу 
канцелярским ножом можно 
резать самую прочную сталь 
гильотинными ножницами. 
Немногие конкуренты имеют в 
арсенале гидравлический ключ 
фирмы Hutorg, предпочитая 
производить затяжку крепеж-
ных соединений вручную. На 
«БорМаше» это с недавних пор 
делает умная машина. 

На предприятии имеются 
автоматические сварочные 
центры ведущей шведской 
фирмы ESAB. Раскрой листо-
вого проката производится на 
обрудовании с ЧПУ немецкой 
компании Kjellberg, характери-
стики которой не имеют анало-
гов в мире. К примеру, толщина 
разрезаемого нержавеющего 
листа – 120 миллиметров, а 
углеродистой стали – 300. 

В камерах – дробеструй-
ной и окрасочно-сушильной 
– конечный продукт быстро и 

надолго приобретает оконча-
тельный товарный вид.

… и новейших  
технологий

Что касается технологий, ис-
пользуемых в производствен-
ном процессе изготовления те-
плообменников, АВО и другого 
сложного оборудования, то, не 
вдаваясь в подробности, пере-
числю лишь их названия: хо-
лодное оребрение труб, сгиба-
ние U-образных труб и выпуск 
таких элементов длиной до 14 
метров. А также производство 
биметаллических трубных ре-
шеток методом направленного 
взрыва, в результате которого 
сталь сверхпрочно скипается 
с латунью. Последняя тех-
нологическая операция по 
кооперации с волгоградскими 
партнерами производится на 
их полигоне.

 Применяются различные 
(вплоть до уникальных) тех-
нологии сварок – форсиро-
ванная, импульсная, методом 
STT-односторонними швами, 
контактная, с применением 
активирующих флюсов.

Качество  
заводской марки

Качество выпускаемой про-
дукции также обеспечивается 
целой группой взаимострахую-
щих факторов. Во-первых, это 
контроль. Он, что называется 
– тотальный. Начинается на 
уровне приемки материалов 
(входной контроль) и выпол-
няется по завершении каждой 
операции в технологической 
цепочке изготовления узлов и 
деталей.

 Используются самые изо-
щренные способы выявления 
дефектов. Это методы разру-
шающего и неразрушающего 
контроля, когда металл с по-
мощью специального обору-
дования рвут, мнут на части, 
погружают в кислоту и другие 
агрессивные среды, выявляя 
степень живучести изделий 
ООО «БорМаш» в смоде-
лированных экстремальных 
условиях, которых может быть 

и никогда не случится. Но спе-
циалисты завода, рассчитывая 
на худшее, по результатам по-
добных испытаний закладыва-
ют в продукцию многократный 
запас прочности.

Но это еще не все. Вся она 
проходит проверку на новом 
4-постовом стенде гидравли-
ческих испытаний, на котором, 
как догадался читатель, можно 
сразу тестировать до четырех 
изделий. Монтируется также 
новая установка для рентгенов-
ского контроля качественных 
характеристик производимой 
продукции.

 В целом неудивительно, 
что такая многоступенчатая и 
эффективная система контроля 
качества и управления отвеча-
ет строжайшим требованиям 
международного стандарта 
ISO-9001. Сертификат, под-
тверждающий это право, по-
лучен машиностроительным 
заводом.

Портфель заказов 
распух от заявок

Потребители продукции 
ООО «Борисоглебское маши-
ностроение» – отечественные 
компании мировой извест-
ности. Это «Роснефть», «Си-
бур», «Лукойл», ТНК-BP и 
другие. Но даже этим грандам 
добывающей и перерабаты-
вающей экономики приходится 
становиться в очередь, когда 
возникает необходимость в 
приобретении нового оборудо-
вания на этом предприятии из 
Воронежской области. 

Почему? Объясняю: порт-
фель заказов набит заявками 
на два года вперед. В настоя-
щее время рассматриваются 
коммерческие предложения с 
изготовлением необходимой 
продукции в 2014 году. Потре-
бители могли бы обратиться с 
просьбой к конкурентам. Но у 
них покупать не хотят. И от-
нюдь не по этическим сообра-
жениям. А исключительно - по 
экономическим. 

Службы снабжения серьез-
ных отечественных компаний 
полностью устраивает соот-
ношение цены и качества про-

дукции, предлагаемой заводом 
«БорМаш». А также то, что 
дает до двух лет гарантии и за-
кладывает запас прочности для 
двадцатилетней эксплуатации 
оборудования. Поэтому ориен-
тируются на давнего делового 
партнера, которому к тому же 
и всецело доверяют, так как 
неоднократно убеждались в 
его порядочности и отмечали 
точность исполнения заказов. 
Об этом можно прочитать во 
всех без исключения отзывах, 
присланных на «БорМаш». 
Они признают высокие экс-
плуатационные достоинства 
поставленной продукции.

Разумеется, двухлетняя за-
грузка завода производствен-
ными заказами отнюдь не озна-
чает, что срочная просьба потре-
бителя будет игнорироваться 
на протяжении всего этого 
времени. Благодаря использо-
ванию внутренних резервов, 
расширению производственных 
площадей (к 2014 году они 
должны удвоиться) появляют-
ся возможности втиснуть и ее. 
Таким образом, очередь на раз-
мещение новых заказов удается 
значительно уменьшить, а то и 
ликвидировать полностью даже 
в условиях, казалось бы, полной 
загрузки производства на годы 
вперед.

Завтра завода
Завод – живой организм, 

он постоянно развивается, со-
вершенствуется системно и 
структурно. Набирается опыта. 
И даже ума-разума. Да, именно 
так. Ведь будущее, по страте-
гии экономического развития 
предприятия на среднесрочную 
и длительную перспективу, 
как раз за так называемыми 
умными агрегатами, начинен-
ными всякими хитроумными 
приспособлениями из ныне 
несколько фантастической 
сферы искусственного интел-
лекта. Это – с одной стороны. 
А с другой – будущее и за такой 
техникой, которая при меньшей 
металлоемкости, потреблении 
электроэнергии и других ре-
сурсов будет иметь неизмеримо 
выше к.п.д. и другие выигрыш-
ные для целей эффективной 
конкуренции параметры. 

Поэтому с целью разработки 
принципиально нового обо-
рудования для нефтегазопере-
рабатывающей, химической, 
металлургической, энергети-
ческой промышленности, про-
ектирования и изготовления 
опытных образцов с последую-
щим испытанием в условиях 
реального производства ру-
ководством ООО «БорМаш» 
создан и финансируется в 
Санкт-Петербурге собствен-
ный Инжиниринговый центр.

В своей деятельности его со-
трудники тесно взаимодейству-
ют с научным миром, который, 

как известно, сосредоточен в 
обеих столицах государства, но в 
Петербурге – в первую очередь. 
Это такие крупные научно-
исследовательские институты 
и центры, как ООО «Ленгипро-
нефтехим, ОАО «ЛенНИИхим-
маш», ОАО «ВНИИнефтемаш», 
ЗАО «Неф техимпроект» и ряд 
других.

По мнению директора за-
вода Сергея Синюкова, уже в 
течение двух-трех лет предпри-
ятие начнет серийный выпуск 
инновационной продукции, 
что позволит увеличить еще 
больше конкурентоспособный 
запас ее прочности.

Главный капитал – 
человеческий

Сергей Синюков, обладатель 
двух престижных дипломов о 
высшем образовании, - руко-
водитель порядочный и умный, 
хотя и относительно молодой. 
Он говорит о коллективе свое-
го завода с обычно неприсущей 
молодости отеческой теплотой 
и искренней гордостью. Счита-
ет, что успешное и динамичное 
развитие предприятия не явля-
ется только результатом глубо-
кого технического и техноло-
гического переоснащения. Но 
прежде всего, использования 
главного заводского капитала 
– человеческого.

На «БорМаше» его руко-
водителем штучно подобра-
на сильная управленческая 
команда. На рабочих местах 
трудятся токари, сварщики, 
сверловщики, фрезеровщи-
ки и представители многих 
других специальностей, вос-
требованных производством, 
только высших и вышесредних 
квалификационных разрядов. 
Несмотря на это, как ИТР, так и 
рабочие проходят курсы повы-
шения квалификации. А в рам-
ках постоянно действующей 
системы профессионального 
обучения стажеров, студентов-
практикантов учебных заве-
дений работают 3-месячные 
курсы. Окончившие их сдают 
экзамены, принимаются впо-
следствии на работу на этот 
же завод.

Сергей Синюков высокого 
мнения о своих людях. Назы-
вает имена сварщиков, которые 
на раз положат такой шов, что 
никакого рентгена не надо – 
там брака не может быть по 
определению.

Он искренне убежден, что 
люди – это главное средство 
достижения предприятием 
«БорМаш» процветания. Но 
они и – конечная цель всех 
административных усилий и 
забот руководства завода. То, 
что это именно так, свидетель-
ствуют примеры социальной 
поддержки коллектива. 

Сильная социальная 
политика

На завод на работу стремят-
ся попасть все.

Здесь каждый принятый 
оформляется по всем правилам 
ТК, получает гарантированное 
право на полный социальный 
пакет. Ежегодно многие за-
водчане по путевкам отправ-
ляются отдыхать или лечиться 
в здравницы страны. Уровень 
заработной платы высокий, и 
отнюдь не только по меркам 
провинции.

 Люди уверены в будущем 
завода, а значит, и в своем, до-
рожат работой, об этом можно 
судить по факту текучести кад-
ров: она практически нулевая. 
Здесь редкость проявления 
грубых нарушений трудовой 
дисциплины. Если они слу-

чаются иногда, с человеком, 
даже если у него золотые руки, 
хотя и с большим сожалением, 
вынуждены расставаться. Ведь 
директор считает, что закон для 
всех должен быть одинаков. И 
коли решено, что пить на про-
изводстве нельзя, а нарушитель 
игнорирует коллективную 
волю, он неотвратимо должен 
быть наказан. Наказан уволь-
нением.

На заводе приблизительно 
третья часть работающих – это 
жители городов Борисоглебска 
и Поворино. От села Пески они 
удалены на десятки киломе-
тров. Но для людей расстояния, 
отделяющие их от престижной, 
хорошо оплачиваемой работы, 
отнюдь не преграда. К тому же 
они быстро, комфортабельно 
и бесплатно преодолеваются 
автобусами марок «Хёндай» 
и «Форд», специально приоб-
ретенными администрацией 
предприятия для доставки на 
«БорМаш» и с него домой ино-
городнего персонала. В обеден-
ный перерыв есть возможность 
вкусно и за счет компании 
пообедать. 

С заботой об улучшении 
условий работы коллектива 
принято решение о строитель-
стве корпусного цеха. Недавно 
сдан в эксплуатацию - труб-
ный.

Завод всегда много и до-
бротно строил. Или финанси-
ровал капитальное строитель-
ство объектов социального и 
культурно-бытового назначе-
ния. Так, завод самостоятельно 
потянул большие расходы на 
постройку дороги с трассы до 
заводской проходной, разбивку 
паркинга, асфальтирование 
территории площадью в не-
сколько гектаров.

 В кооперации с мукомоль-
ным заводом участвовал в 
прокладке подземного газо-
провода по селу, что облегчи-
ло финансовую нагрузку на 
частные подворья песковчан. А 
на паях с крестьянским хозяй-
ством «БриГ» привел в Пески 
оптико-волоконный кабель для 
скоростного Интернета и теле-
фонии последнего поколения. 
Этим благом цивилизации уже 
сейчас могут воспользоваться 
сельские учреждения культу-
ры, образования.

 Такими делами градообразу-
ющее предприятие «БорМаш» 
говорит, что пришло всерьез и 
надолго, что способствует эко-
номическому развитию села, в 
котором расположен этот за-
вод, не только обязательными 
налоговыми отчислениями со 
своего миллиардного годового 
оборота, но и дополнительны-
ми инвестициями в важные 
социальные проекты.

Можно и нужно говорить 
еще о строительстве в социаль-
ной сфере завода. Благодаря 
ему на заводе появились душе-
вые, раздевалки, туалеты, ком-
наты приема пищи, беседки на 
территории. Проведена боль-
шая работа по благоустройству. 
Отделаны сайдингом про-
изводственные помещения, 
внушительно и в то же время 
изящно смотрится здание офи-
са завода, на территории выса-
жены деревья и декоративные 
кустарники, 20 тысяч цветов, 
намечена разбивка сквера.

Каждодневно и на перспек-
тиву заботясь о людях пред-
приятия, сам директор заслу-
живает ответного людского 
уважения. Сергей Синюков 
его сполна получает. И это, 
конечно же, справедливо. В 
свою очередь, почитает за честь 
руководить предприятием, 
где каждый ИТР и рабочий с 
гордостью говорит: «Это наш 
«БорМаш»!

Знайте наш «БорМаш»!
За возрождение экономики | Запустив новый завод в глубинке, здесь не боятся вступления России в ВТО

И рабочие, и инженеры с гордостью говорят о заводе: 
«Это наш «БорМаш!» А их – почти 300 человек. 
Те же, кто не работает на предприятии, мечтают на него 
когда-нибудь устроиться.
 Что же это за завод такой на крайнем востоке Воро-
нежской области - в селе Пески Поворинского райо-
на, куда словно магнитом притягивает очень многих 
(даже – иногородних), желающих надеть униформу с 
престижным логотипом?
Мне доставляет удовольствие познакомить всех наших 
читателей с  продукцией крупного машиностроитель-
ного завода, производственными успехами, достиже-
ниями в социальной сфере, перспективами развития, 
которые, по единодушному мнению экспертов, видятся 
многообещающими. Сергей Синюков.

В цехе обновлённого предприятия.

александра ГЛУХова,
доктор политических наук, профессор вГУ

Минувшая неделя стала подготовительным этапом к про-
шедшей на днях в южнокорейской столице Сеуле встрече на 
высшем уровне руководителей более полусотни государств 
по проблемам ядерной безопасности. Российскую сторону на 
саммите представлял Президент Дмитрий Медведев. Встрече 
предшествовала крупная международная конференция, состо-
явшаяся на минувшей неделе в Москве, главной темой которой 
также была безопасность, но в её военно-политическом аспекте, 
включая размещение элементов американской системы ПРО в 
Чехии и Польше. Выступивший на ней российский Президент 
также выразил озабоченность по поводу возможных угроз в отно-
шении России со стороны Запада. Не доверяя устным обещаниям 
и заверениям в неприменении силы, российская сторона настаи-
вает на том, чтобы известные гарантии нашли своё отражение в 
соответствующих документах, т.е. были официально и письменно 
зафиксированы. В случае если это произойдёт, значительная 
часть российских озабоченностей будет снята, и провозглашённая 
несколькими годами ранее перезагрузка в отношениях России 
и США, заметно пробуксовывавшая в последнее время, вновь 
станет набирать обороты. Правда, условием этого является со-
хранение поста президента США за нынешним хозяином Белого 
дома, тем более что его главный конкурент, республиканец Митт 
Ромни в пылу предвыборной риторики назвал Россию главным 
военным противником. 

Ещё одним камнем преткновения в отношениях между Росси-
ей и большинством западных стран стала обострившаяся ситуа-
ция в Сирии. Несмотря на активное вооружённое сопротивление 
противников президента Башара Асада, политический режим в 
Сирии прочен, хотя и готов к политическим компромиссам. К 
этому сирийского президента подталкивает и Россия, поскольку 
в случае консолидации единого антисирийского фронта защитить 
страну от возможного косвенного или прямого вооружённого 
вмешательства будет невозможно. С другой стороны, не факт, 
что сделанные Б.Асадом запоздалые уступки вооружённой 
оппозиции в состоянии кардинальным образом разрядить на-
калившуюся политическую ситуацию. 

В России тем временем активно обсуждаются прогнозы 
экспертов относительно состава будущего правительства. По 
поводу его главы как будто бы нет разногласий: в соответствии 
с ранее достигнутыми договоренностями им станет Дмитрий 
Медведев. Главная интрига заключается в том, в какой степени 
самостоятельным будет новый премьер и кто из его сподвиж-
ников получит министерский портфель. Эта проблема имеет не 
только сугубо познавательный интерес, особенно в контексте 
многотысячных митингов, на которых нынешняя министерская 
команда получила весьма нелестные характеристики от «рас-
серженных горожан», да и не только их. Доверие, оказанное на 
прошедших выборах Владимиру Путину, никоим образом не 
распространяется на членов его кабинета. Напротив, от «нового 
Путина» поддержавшие его россияне ждут решительных дей-
ствий в отношении, прежде всего, нерадивых министров, в точном 
соответствии с российским архетипом «царь хороший, а бояре 
плохие». Полагать, что поддержка В.Путина означает согласие 
с существующим кадровым статус-кво, означало бы совершенно 
не понимать сути происходящих в России процессов. Поэтому не 
только состав нового правительства, но даже время его оглашения 
(до или после инаугурации 7 мая) имеет принципиальное значе-
ние. Оглашение списка кандидатов на министерские портфели 
до вступления в должность президента означало бы честный 
разговор и с депутатами Федерального Собрания, и с гражданами 
страны, демонстрируя тем самым учёт мнения последних. Со-
хранение в тайне состава нового правительства и предложение 
членам Государственной думы «поверить президенту на слово», 
т.е. проголосовать за него «сердцем», продолжило бы порочную 
традицию презентации «кота в мешке».

Первые спекуляции насчёт нового правительства не внушают 
оптимизма. Фактически тасуется прежняя колода, перемеща-
ются по горизонтальной и вертикальной линиям одни и те же, 
не слишком уважаемые в обществе люди. Так, на должность 
губернатора Московской области, вместо Бориса Громова с его 
12-летним и не слишком успешным стажем управления пре-
тендуют одновременно бывший спикер Государственной думы 
Борис Грызлов, нынешний министр транспорта Игорь Левитин 
и его коллега в правительстве, министр регионального развития 
Виктор Басаргин. Ни один не может похвастаться высоким 
рейтингом популярности у населения, признанием в эксперт-
ном сообществе. Да и политики в лице депутатов неоднократно 
предъявляли ультимативные требования министру транспорта за 
бесконечные аварии, сопровождающие нас все последние годы, а 
также миллиарды бюджетных средств, зарытых в наши дороги. 
Что касается Б.Грызлова, то его бессмертные высказывания, 
включая самое знаменитое, что «парламент – не место для дис-
куссий», сегодня не цитирует только ленивый, а его преемник 
на посту председателя Госдумы Сергей Нарышкин на днях 
торжественно пообещал вернуть дискуссии в парламент. Куда 
заведут указанные товарищи Московскую область, и без того 
состоящую в списке лидеров по части коррупции, нелегальных 
казино и прочих безобразий, догадаться нетрудно. 

Другая спекуляция касается одного из самых влиятельных 
российских чиновников и ближайшего друга В.Путина, первого 
вице-премьера, курирующего ТЭК, Игоря Сечина. Претензий 
экспертов в его адрес существенно меньше, чем в отношении 
трёх вышеназванных персон, однако версии ухода, тем не менее, 
обсуждаются. По мнению одних, Сечин – эффективный менед-
жер, отстаивающий государственные интересы, а посему должен 
остаться в правительстве, в том числе в ранге вице-премьера. 
Другие уверены в том, что кадровая ротация в этом секторе воз-
можна и необходима и прочат на место Сечина нынешнего главу 
Минатома Сергея Кириенко. Его место, в свою очередь, якобы 
займёт Сергей Шматко (Министерство энергетики). Какая поль-
за ждёт страну от этих странных горизонтальных перемещений, 
пока никто не объяснил. 

Куда больше внимания к фигуре нынешнего министра обо-
роны Анатолия Сердюкова. На состоявшейся недавно коллегии 
Минобороны Д.Медведев похвалил Сердюкова как эффективно-
го финансового менеджера за проведённую реформу армии. Вряд 
ли с оценкой президента согласятся люди, служившие или служа-
щие в этой армии верой и правдой (если таковые в её рядах ещё 
остались). Как известно, «эффективные менеджеры» в силовых 
структурах, как правило, в первую очередь избавляются от тех, 
кто хорошо знает своё дело, умеет в случае необходимости вы-
сказать дельное предложение и вообще существенно превосходит 
вышестоящих начальников и интеллектом, и ответственностью, 
и служением долгу. 

Но ещё любопытнее прогнозы в отношении Министерства 
культуры. Интеллигентный и дипломатичный Александр Авдеев, 
бывший посол РФ во Франции, явно не пришёлся ко двору и в 
новом составе правительства не просматривается. Зато зазвучало 
имя пресс-секретаря президента Натальи Тимаковой, чем совер-
шенно вывело из строя всех аналитиков. Из пресс-секретаря – в 
министры? Не слишком ли крутой маршрут?

Потом, правда, версию изменили. На месте нынешнего 
Министерства культуры предполагается якобы создать некое 
суперведомство культуры с подчинением ему СМИ. На пост 
министра рассматриваются три кандидатуры, все руководители 
федеральных телевизионных каналов – Константин Эрнст (Пер-
вый канал), Олег Добродеев («Россия») и Владимир Кулистиков 
(НТВ). Наибольшие шансы, по мнению большинства экспертов, у 
Олега Добродеева, хотя достоверность слухов пока сомнительна. 
Вместе с тем, если новое суперведомство станет в руках новой/
старой власти своего рода информационной дубинкой в целях 
дискредитации оппозиции и вообще всех «несогласных», страна 
вместо послевыборного успокоения получит полноценную граж-
данскую войну - сначала информационную, а затем, глядишь, и 
настоящую. В таком контексте нелишне было бы посмотреть в 
сторону Сирии и других стран, переживших год назад «арабскую 
весну», и сделать, наконец, адекватные выводы.

Адекватные 
выводы

олег ПЕтров

Следующее заседание, на 
котором, судя по всему, будет 
принято окончательное решение 
по делу, состоится сегодня, 29 
марта.

Как считают адвокаты ОАО 
«Павловскгранит», определен-
ные силы в ходе судебного разби-
рательства по делу о возможном 
введении внешнего наблюдения 
на предприятия систематически 
оказывают давление на суд, и, в 
частности, на судью, непосред-
ственно рассматривающую дело, 
– Зою Сафонову. 

–  Сначала  была пресс-

конференция, в ходе которой 
представители этих сил, заин-
тересованные в банкротстве 
«Павловскгранита», настойчиво 
рекомендовали суду ускорить 
рассмотрение дела и фактически 
призывали принять решение в 
их пользу, по сути обвиняя Во-
ронежский арбитражный суд в 
затягивании дела, - рассказывает 
адвокат ОАО «Павловскгранит» 
Александр Ложников. - Позже 
появился ряд материалов в СМИ, 
дискредитирующих судью, об-
виняющих ее в связи с руковод-
ством Павловского ГОКа, а также 
лично – с юристами компании. 
Безусловно, все эти обвинения 

абсолютно беспочвенны. Мы счи-
таем, что они вызваны слабостью 
их доказательной базы. Ведь и 
по сей день так и не предостав-
лены документы, доказывающие 
правопреемственность «Атлан-
тика» и «Сбербанка Капитала». 
А когда доказывать нечем, путь 
один – давить.

По мнению Александра Лож-
никова, представители истцов 
«создают определенный ин-
формационный фон с целью 
достижения процессуального 
результата, в котором заинтере-
сованы «Сбербанк Капитал» и 
«Атлантик». 

Вместе с тем ООО «Ат-
лантик» до сих пор так и не 
предоставило требуемых су-
дом документов, подтвержда-
ющих правопреемственность 
компании в отношении долга  
«Павловскгранита». В частности, 
ООО «Атлантик» не исполнило 

запрос суда о предоставлении 
документов, подтверждающих 
оплату Обществом уступки пра-
ва. Но при изучении представ-
ленных документов выяснилось, 
что на договоре переуступки 
долга от «Сбербанка Капитала» 
к «Атлантику», заключенному 20 
декабря прошлого года, значится 
номер расчетного счета, откры-
того лишь 21 декабря. 

В настоящее время конфликт 
между «Павловскгранитом» 
и «Сбербанком Капиталом», 
благодаря освещению в СМИ, 
стал публичным. Есть основания 
предполагать, что так быстро 
он не решится. А это значит, 
что трем тысячам работников 
Павловского ГОКа вновь при-
дется запастись терпением и 
продолжать уповать на то, что 
сохранится предприятие, работа, 
заработная плата и перспектива 
на будущее.

Запастись терпением и надеждами
Cитуация | Борьба за «Павловскгранит» продолжается 
В минувший вторник Воронежский областной арбитраж-
ный суд в очередной раз не смог вынести окончательного 
решения по вопросу введения на «Павловскграните» про-
цедуры внешнего наблюдения, тем самым затормозив 
передачу активов предприятия «Сбербанк Капитал» под 
контроль ООО «Атлантик». 
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Отчёт держат участковые 
Участковые уполномоченные полиции отчитаются перед 

населением о проделанной работе. Они расскажут об оператив-
ной обстановке на своих участках, принимаемых ими мерах по 
ее нормализации, предупреждению, выявлению, раскрытию, 
пресечению преступлений и правонарушений. Особое внима-
ние уделяется оперативности рассмотрения жалоб, заявлений 
и предложений граждан. Воронежские участковые уже про-
вели 30 отчётных собраний, ближайшие запланированы на 
конец марта и апрель. 

Помогут общественные советы
Общественные советы, которые решено создать в Семи-

лукском районе, станут параллельным органом местного 
самоуправления. Они будут помогать в развитии инфра-
структуры населённых пунктов. В состав новой структуры 
войдут активные и неравнодушные к судьбе родного села, 
посёлка или хутора жители. Они и будут напрямую влиять 
на принятие и воплощение в жизнь того или иного решения 
местной власти.

Овцеводы не подведут
В селе Семидесятое, что в Хохольском районе, всерьез 

занялись животноводством. Здесь на ферме  содержится 600 
голов овец, а в перспективе планируют значительно увеличить 
поголовье. В хозяйстве уверены, что эта отрасль будет рента-
бельной. И тому есть хорошие предпосылки. В зимний период 
на ОТФ от каждой из 147 овцематок получено по одному 
ягненку. И весь молодняк сохранён. 

Светлана ШАМАКИНА.

вести



Виталий ЧерникоВ 
Фото Михаила ВязоВого

Проект «Музей по со-
седству» превратил их в 
экспозиционные простран-
ства. Для жителей дома и 
их гостей прямо в подъезде 
демонстрируются около 
120 фризлайт-работ со всей 
России. 

Организатор проекта 
«Музей по соседству» в Во-
ронеже - компания СТЭЛ-
ИНВЕСТ. За два дня до от-
крытия в художественном 
музее имени И.Н.Крамского 
выставки основателей 
фризлайт-движения в на-
шей стране Артёма Долго-
полова и Романа Паль-
ченкова они встретились 
в бизнес-центре «СТЭЛ» 

с воронежскими журнали-
стами. 

«Фризлайт» - фотосъём-
ка на длинной выдержке, 
ключевой особенностью 
которой является создание 
осмысленных образов и аб-
стракций при помощи раз-
личных источников света. 

- Технология проста, - 
делятся творческими се-
кретами Артём и Роман. 
- Устанавливаете на фотоап-
парате длинную выдержку, 
в полумраке нажимаете на 
спуск затвора и рисуете 
фонариком то, что у вас в 
голове, пока не прозвучит 
второй спуск затвора. 

Фризлайт был для них 
поначалу хобби, но стал 
делом жизни. Артём и Ро-
ман работают над новы-

ми световыми картинами 
и анимацией, снимают в 
лесах и на заброшенных 
мясокомбинатах, создают 
инструменты для рисова-
ния светом, выкладывают 
на свой сайт новые уро-
ки, проводят выставки в 
крупнейших музеях и залах 
России. Ряд их работ ныне 
принадлежат Государствен-
ному Эрмитажу. Несколько 
работ из этой серии, на-
званной «Рождение музея», 
можно увидеть сейчас в му-
зее имени И.Н.Крамского: 
методом фризлайта  Ар-
тём Долгополов и Роман 
Пальченков воспроизвели 
работы Матисса, Ван Гога, 
Сезанна. Также их работы 
находятся в коллекциях 
музеев Томска, Нижнего 

Новгорода, Петрозаводска 
и часто вдохновлены мест-
ными диковинами. 

- Например, серия «Пе-
троглифы» создавалась в 
Беломорске, - рассказыва-
ли основатели фризлайт-
движения журналистам. 
- Это место, где семь тысяч 
лет назад древние люди вы-
били кварцем на каменных 
плитах рисунки. Что значат 
эти образы – неизвестно. 
Мы решили сделать со-
вместный с администраци-
ей Карелии проект, нари-
совав петроглифы светом. 
Из трёх ночей, отведённых 
для работы, смогли исполь-
зовать только одну. Сна-
чала мешал дождь, потом 
была кромешная тьма, а нам 
нужны были звёзды и про-

рисовывающийся фоном 
лес. Чтобы добавить в кадре 
волшебства. 

Они находятся в посто-
янном поиске единомыш-
ленников. В Воронеж с 
ними приехали соратники 
из Ростова Павел Кучма 
и Дмитрий Угримов – их 
работами были украшены 
воронежские многоэтажки. 
Журналисты побывали в 
одной из них, по адресу: 
Московский проспект, 109а. 
На лестничной площадке 
встретили одну из тех, для 
кого выставка организо-
вана. 

- Подъезд преобразился! 
Сразу захотелось двери 
помыть, цветами подъезд 
украсить, - призналась 
педагог-психолог Ольга 
Заметина. Её слова неплохо 
срифмовались с тем, что 
говорил часом раньше на 
пресс-конференции глава 
управы Коминтерновского 
района Геннадий Кузнецов: 

- То, чему сегодня поло-
жено начало, заслуживает 
всяческого одобрения. У 
многих из нас сложилось 
представление о жилищно-
коммунальном комплексе 
как о некоей провальной 
пещере, бездонной бочке, 
куда уходят средства. Жить 
в многоэтажных домах 
сложно, проблемно и не-
красиво. Но как только мы 
с вами, воронежцы, поймём, 
что подъезд, тротуарная 
дорожка – продолжение 
нашей прихожей, начнутся 
изменения к лучшему.  
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Добавить волшебства 
Вернисаж | Арт-площадками стали на время обычные подъезды четырёх воронежских многоэтажек 

Роман Пальченков и Артём Долгополов 
на открытии выставки.

Александр ЯГоДкин

Пришла пора сортировать то, что годами валялось в шкафах, на 
полках, лоджии и антресолях, что раньше жалели выбрасывать; 

вдруг дачу купим, тогда все это добро туда перевезём. Теперь я реши-
тельно выносил мешками и коробками на мусорку то, что годами и 
десятилетиями могло сгодиться в хозяйстве, да так и не сгодилось.

А сколько книг паковать пришлось! Всю свою советскую жизнь я 
собирал их и радовался культурной базе для детей; да и мы с женой 
охотно их читали.

Потом умерли родители, и от них тоже остались книги, которые 
раньше были ценностью – и не только культурной. Помните? «Книга 
– лучший подарок»! Я иногда использовал их в качестве подарка, 
но всё реже. Нам с женой, по сути, нужно небольшое количество 
любимых книг; они уместятся на двух полках. Или на трёх. А у нас 
их – на два десятка полок. И что с ними делать?

Зашёл я на книжную толкучку, побродил и понял: везти сюда 
книги – бензин дороже. Отдать  в библиотеку – масса времени уйдёт 
на бюрократические процедуры.

Однако прошлые ценности не отпускали. Да не может быть, чтоб 
эти томики, которые я с таким удовольствием вёз из разных городов 
страны и радовался удаче, потеряли всякую ценность! 

Я зашёл на форумы в Интернете, где продают книжки, и там кто-то 
писал, что после переезда у него образовалась куча книг, и он готов 
отдать их за шоколадку, но с одним условием: самовывоз.

А сколько ненужной электроники! За несколько ходок я отнёс на 
мусорку видеомагнитофон «Фунай», отслужившие свое магнитолу 
«Сони», факс «Панасоник», мешок видео- и аудиокассет, несколько 
клавиатур, монитор от компьютера, кучу дисков CD и DVD. Ви-
дак, кстати, - полупрофессиональный, за такой в 90-е можно было 
квартиру-дачу-машину выменять.

А если ещё десяток лет назад отмотать, то помню я и воронежский 
видеомагнитофон «Электроника ВМ-12». За таким однажды к нам 
на воронежский завод «Видеофон» приезжали из футбольного клуба 
«Динамо» (Киев), чтоб снимать игры и тренировки. А друг расска-
зывал, как лет 30 назад яблоком раздора при его разводе оказался 
именно такой агрегат; изнурительные разборки за единственную 
ценную вещь в молодой и быстро развалившейся семье завершились 
тем, что он уступил бывшей жене свою половину однокомнатной 
квартиры и, страшно довольный, утащил советский видак с собой 
в общагу.

Как зыбки наши ценности, особенно технологические! Слетать бы 
сейчас с «Фунаем» в прошлое да выменять на квартиру-дачу... Однако 
технологии до этого пока не дошли. Пришлось на мусорку снести.

А книги так рука и не поднялась выбросить.

Я поднял эту тему в Интернете, и знакомые со всего мира стали 
делиться мыслями о стареющих ценностях.

«Да, вещи устаревают стремительно. Порою до появления первых 
царапин».

«Мы ещё застали время, когда фильмоскоп считался чуть ли не 
главной роскошью и передавался от родителей к детям».

«Подслушанный разговор двух мальчишек:
- А я тебе говорю, что точно есть такое слово «дискета»! Вон, хоть 

у бабушки спроси!».
«Ещё острее начинаю ощущать свой возраст. Потому что считал 

дискеты верхом цивилизации и очень долго не хотел ставить в свой 
комп CD-DVD».

«Моя младшая говорит отцу, что такие мобильники, как у него, 
скоро будут находить в янтаре. А на некоторые мои реплики отвечает 
вопросом: «А динозавров ты тоже видела?».

«Нынешняя технократическая цивилизация – тяжёлая ошибка 
человечества, ибо она производит колоссальное количество из-
лишеств».

«Открою страшную тайну: что такое «гаджет», я узнал только на 
прошлой неделе. А до этого думал, что это ругательство. От слова 
«гад».

«Моя бабушка, 1898г. р., Царствие Небесное, первую «лампочку 
Ильича» и первый паровоз увидела только в 20 лет - жила в глухой 
деревне. А «Электронику ВМ-12» застала! А в моём босоногом 
детстве любимым аппаратом был патефон с ручкой,  хоть я совсем 
не древний».

«А как гудел примус, помнишь? И какой аромат исходил от керо-
газа? А масло вручную сбивать доводилось? Это была моя детская 
обязанность в ауле».

«Да я и сама помню телевизор с линзой. И швейной машинкой, ко-
торую теперь только у антикваров увидишь, пользоваться умею».

«Ничего-ничего, у некоторых в доме ноутбуки соседствуют с 
«Ригондами» 1960-х. Так что рано списывать старую гвардию!».

«У Ригонды ящик и звук. У меня самого над головой стоит 
«Аккорд-201-стерео» 1979 года. Жаль выбросить - именной подарок 
отцу с медной табличкой. Приспособил его как усилитель для компа. 
Вертушку давно не включаю».

«Чтобы заиметь «видак» якобы для служебных нужд, скольких 
людей КГБ засадил с конфискацией всего лишь за демонстрацию 
дома соседям-друзьям «Эммануэль» или «Последнего танго в Па-
риже»!». 

«До меня только теперь дошло, что главная причина этой борьбы 
за «облико морале» была чисто меркантильная».

«Всё правильно. Один мой знакомый, большой меломан, в 80-е 
заказал в Москве какой-то супер-пупер алмазный звукосниматель 
для своей вертушки (для молодых - проигрыватель виниловых дис-
ков). Ему привезли её из Москвы за какие-то немыслимые деньги 
(тыщи две) и сказали: уважаем, одна такая фитюлька половину твоей 
квартиры стоит».

«Дело в том, что по реальному курсу рубль тогда стоил очень 
мало. Поэтому любой импорт был безумно дорог. Помню, испытал 
шок, когда в столичном фотомагазине в Столешниковом переулке 
впервые увидел фотоплёнку Кодак - она стоила под 230 руб - при 
зарплате 150! А первые батончики Марс стоили рублей 35».

«Бабулечка наша в горняцком посёлке Донецкой области со-
бралась помирать как раз в пору, когда реклама этих «Марсов» и 
«Твиксов» заполнила экраны. И очень хотела узнать, что это за 
чудо. Мой брат прошерстил весь ночной посёлок в поисках «Мар-
са». Бабуля откусила чуток, вздохнула: «Ничего в нём особенного 
нету», и умерла».

«Спекуляция, конечно. В 80-е квартиру всё равно нельзя было 
свободно купить, даже если были деньги. Невозможно было продать 
квартиру и оказаться на улице. И тогда покупали тот же видак».

«Ну да, купли-продажи тогда ещё не было, и я до сих пор помню 
чудесную фразу в объявлении про обмен на квартиру большей пло-
щади: «...по очень хорошей договорённости». На другие языки это 
перевести невозможно!».

«Узнаю аппарат на фото… А какая душиловка была году в 87-м, 
когда на заводе раздали талоны на покупку двухкассетников, которые 
в народе называли «селёдка». До драк. И стоили они рублей шестьсот 
– 3-4 тогдашних зарплаты. Сейчас это совершеннейший мусор».

«Этот воронежский «булыжник» после многих лет работы у меня 
я переправил брату на Украину, где он пахал при ужасном напря-
жении, через трансформатор какой-то, но не ломался - оборонная 
продукция!». 

«Фунай», именно «Фунай»! Помню! И стоила видеодвойка 
именно как полквартиры, но это было до приватизации, тогда в Мо-
скве можно было купить квартиру в дальнем районе за 2-3 тысячи 
долларов».

«Школьница забыла дома сотовый, её пригласили в кабинет ди-
ректора школы - сказали, что её ищет мать, чтоб она срочно позвонила 
ей на работу. В кабинете стоял телефон с диском. Девочка с ужасом 
на него посмотрела и спросила: а как этим пользоваться?» 

«Это всё от советского дефицита. На Западе к вещам гораздо 
более спокойное отношение. Единственное, что не теряет в цене, - 
недвижимость. Меня в Германии поначалу чуть не до кондрашки до-
водили выставленные на обочины кожаные диваны, автоматические 
стиральные машины, видаки, цветные телевизоры... А когда при нас 
грузчики, очищавшие квартиру переезжавшего, бросили в мусорку 
«плазму», - чуть дара речи не лишился!».

…Осматриваюсь по сторонам, пытаясь представить, что ценное 
из сегодняшней жизни через несколько лет будет выброше-

но за ненадобностью.
Это технологии стареют. Не мы.

Мир  
не бездомных 

вещей

Нарисовано светом. Фризлайт в музее.

Василий ЧерноусоВ 

- Думаю, не ошибусь, если 
скажу, что 2011-й стал годом 
конкретных дел, - произнося 
эти слова, руководитель де-
партамента культуры Иван 
Образцов имел в виду, помимо 
прочего, Первый Платонов-
ский фестиваль, полноправ-
ными участниками которого 
стали международные звёзды 
искусств и местные творче-
ские коллективы.  В то же 
время это важное в культурной 
жизни края событие выявило 
и ряд проблем – в частности, 
недостаточную готовность 
концертных площадок и вы-
ставочных залов.  

Так или иначе, по словам 
Ивана Образцова, «динамика 
развития экономики нашей 
области способствовала раз-
витию культуры». В соот-
ветствии с законом Воронеж-
ской области ведомственный 
бюджет 2011 года составил 
810 миллионов рублей. Фак-
тически он выполнен на сто 

процентов. По сравнению с 
2010-м отраслевой бюджет 
увеличился на 14,7 процента. 
Областные государственные 
учреждения культуры профи-
нансированы на 785 с лишним 
миллионов рублей, а доходы 
от предпринимательской дея-
тельности составили более 120 
миллионов рублей. 

По сравнению с 2010 годом 
средняя месячная зарплата 
работников государственных 
учреждений культуры выросла 
на 12 процентов. 

По словам руководителя де-
партамента культуры, «в 2011 
году все основные показатели 
выполнены, но несмотря на 
это департаменту культуры 
есть над чем работать» - и 
нынешний год должен стать 
годом конкретных дел. На-
пример, в книжные фонды 
библиотек поступило около 
трёх миллионов экземпляров 
на сумму 36,7 миллиона ру-
блей. Казалось бы, это немало, 
однако Воронежская область 
продолжает находиться в хво-

сте по книгообеспеченности 
в Центральном федеральном 
округе. 

- Надо, чтобы в каждом 
районе поставили задачу: в 
этом году в фондах должно 
появиться 200 новых книг. 
Начальник отдела культуры, 
который выполнит план, по-
лучит путёвку. Для начала 
- на Кубу, - пообещал Иван 
Образцов. 

Шёл разговор и о продол-
жающейся компьютериза-
ции библиотек, и об особой 
значимости образовательной 
функции музеев, и о ситуации 
с охраной памятников истории 
и культуры.  Предстоит завер-
шить реконструкцию здания 
Академического театра драмы 
имени А.В.Кольцова, усадьбы 
Веневитиновых в Новоживо-
тинном, провести мероприя-
тия по развитию Воронеж-
ского зоопарка, открыть ме-
мориальный комплекс героев 
войны 1812 года на Терновом 
кладбище. В День города пред-
полагается спустить на воду 
копию первого петровского 
корабля – это будет музейная 
экспозиция, посвящённая 
эпохе Петра Первого. Однако 
руководитель культурного 

ведомства напомнил собрав-
шимся и о том, что почти 300 
объектов культуры требуют 
капремонта. В ушедшем году 
он был проведён за средства 
из облбюджета, например, в 
Давыдовской музыкальной 
школе Лискинского района, 
Кантемировском ДК, в рай-
онном Доме культуры в Се-
милуках. 

Среди тех, кто поднимает 
у нас культуру,  всё больше 
людей предпенсионного и пен-
сионного возраста. Для  при-
влечения в эту сферу молодых 
квалифицированных кадров, 
конечно, нужна их поддержка, 
в том числе и материальная. И 
в Воронежской области пред-
принимаются соответствую-
щие меры. 

Недавно губернатор Алек-
сей Гордеев посетил Репьёв-
ский район. После той поездки 
департаменту культуры было 
поручено подготовить концеп-
цию его культурного развития. 
Летом на его базе пройдёт со-
вещание с участием глав райо-
нов и начальников отделов 
культуры. А вообще каждому 
сельскому району предстоить 
подготовить собственную про-
грамму развития. 

Год конкретных дел 
Темой недавней коллегии департамента культуры 
Воронежской области стали итоги работы отрасли в 
2011-м и задачи органов управления культуры и под-
ведомственных учреждений на ближайшую пару лет. 

Вести

Владимир ТулупоВ, 
декан факультета журналистики ВгУ

И вот вышла его книга «Под вла-
стью «зелёного дьявола»», и я пишу 
на неё рецензию… Но прежде чем 
приступить к ней, хочу обратиться к 
высказываниям другого известного 
журналиста – Альберта Плутника, с 
которым познакомился на том самом 
дагомысском фестивале и который не 
так давно изложил своеобразную про-
грамму качественной журналистики 
в одной из своих статей.

Так вот, по Плутнику, качественная 
журналистика – это высоко профес-
сиональная и этически безупречная 
деятельность. Она предполагает, 
что журналисты не подыгрывают ни 
верхам, ни низам, что они, безусловно, 
привержены безупречным нравствен-
ным принципам («Качественная 
журналистика, о которой я говорю, не 
цитировала вождей, не брала напро-
кат, не заимствовала их идеи. Напро-
тив, политики и те, кого мы сегодня 
называем политтехнологами, чаще, 
разумеется, без всяких ссылок на 
первоисточники, цитировали ее»). 

Это – особая коммуникационная 
деятельность, продуктом которой яв-
ляется информация, не отравляющая 
сознание масс, а, напротив, принося-
щая пользу и уму, и сердцу; придаю-
щая человеку сил; обостряющая его 
духовную зоркость; обращающая его 

взор к тем проблемам общественной 
жизни, которые определяют сегодня 
наиболее важные для прогрессивного 
развития общества явления.

Это – новаторская деятельность 
(«Качественная журналистика неред-
ко оказывается у истоков тех событий, 
которые отбрасывают свет или тень на 
многие годы вперед», «журналистика 
открытия, нового слова, нового взгля-
да»), дающая власти направления 
мысли, становящиеся программными 
для политических и общественных 
движений, возвышающими журнали-
стику в глазах общества, открывающие 
ему «глаза, добровольно или невольно 
закрытые».

Наконец, это – творческая деятель-
ность («Это – когда рассказывают о 
чём-то, далеко не всеми осознанном 
так, что многое вдруг становится на 
свои места, освещается светом много-
значности и многослойности»; «Это 
– когда просвещают и очень образо-
ванных людей»; «Это – сплав нового 
слова и новой мысли, сформулирован-
ной общепонятными словами»).

Мне кажется, что вся сорокалетняя 
деятельность воронежского журна-
листа Бориса Ваулина во многом 
соответствует названным выше кри-
териям журналистского мастерства. 
Его публикации в «Коммуне» всегда 
привлекают и конкретностью фактов, 
и обстоятельным анализом, и остро-
той подачи. Да, кому-то покажется, 

что ваулинский стиль излишне же-
сток, но, во-первых, он обращается к 
фактам, которые, как говорится, во-
пиют, во-вторых, он последователен 
в отстаивании своей позиции. А она 
очевидна – это борьба за социальную 
справедливость, и в этой борьбе Вау-
лин смел и напорист.

Книга очерков - я бы все-таки 
назвал их полемическими статьями 
- завершается небольшой главкой 
«О журналистском труде и немного 
о себе», благодаря которой можно 
заглянуть в «профессиональную ла-
бораторию» автора: «Вот в последнем 
номере газеты появилась моя статья. 
Долго над ней работал, проверял 
факты, искал убедительные слова, 
порой проклинал себя, что взялся 
за неблагодарную тему. Но ведь и не 

мог не взяться, видя с одной стороны 
беззащитность человека, с другой – 
неприкрытую наглость чиновников 
или «новых русских», уверенных в 
своей власти и безграничных воз-
можностях. Каждый раз одно и то же: 
до последнего момента ты возишься 
со своей статьей, что-то убираешь, 
добавляешь, исправляешь. А когда 
публикация вышла в свет, она уже не 
принадлежит тебе, её обсуждают. Со-
глашаются, выражают благодарность 
в письмах, говорят хорошие слова по 
телефону. Радуешься доброжелатель-
ной реакции, но думаешь, что будут 
и другие отклики. Они возникают 
анонимно-раздраженные по телефону 
или проявляются повесткой из суда. 
Главный «герой» твоего повество-
вания подает иск «об оскорблении 
чести, достоинства и деловой репу-
тации». Как правило, исковое заяв-
ление проникнуто плохо скрываемой 
злостью и уверенностью, что истец не 
может подвергаться критике». 

В этом – весь Ваулин. Избирает 
ли он форму открытого обращения 
к Президенту Медведеву, рисует ли 
историческую картину прихода к 
власти фарисеев и фальсификаторов, 
комментирует ли письмо-исповедь 
селянина Алексея Грачева - чита-
тель видит совестливого человека и 
журналиста-бойца. Ваулин всегда 
пишет о наболевшем: об опасности ду-
ховной деградации нации («Сколько 

стоит наша честь»), о пороках совре-
менной судебной системы («Именем 
Российской Федерации»), о явных 
и неявных войнах современности 
(«Вторжение»), о воронежском здра-
воохранении («Свеча милосердия») 
и воронежской журналистике («Как 
был прекрасен наш союз!»).

Конечно, не с каждым словом 
автора можно и нужно соглашаться 
– Ваулин порой прямолинеен, но уж 
очень острые, больные темы он затра-
гивает, оставаясь при этом человеком 
своего времени, своего поколения. За 
каждым текстом этой книги встает 
человек нашей земли, который не 
приемлет того, кто разрушает основы 
нации. И это – не замшелый консер-
ватизм, а реакция нормального чело-
века, человека труда. Журналистского 
труда, который, кстати, был замечен 
и отмечен.

Борис Иванович Ваулин – трижды 
лауреат премии Союза журналистов 
России (случай уникальный в отече-
ственной журналистике), имеет ди-
пломы министерств и администрации 
Воронежской области, грамоты город-
ской власти и разных организаций. А 
13 января 2011 года в Белом доме на 
Краснопресненской набережной он в 
числе других «коммуновцев» получил 
диплом лауреата премии Правитель-
ства Российской Федерации. 

Заслуженная награда, общерос-
сийское признание.

А Ваулин против!..
…В одном из купе поезда, который вёз делегацию Воронежской 
области на очередной фестиваль российской прессы, набилось 
много народу. Говорили обо всем и, конечно же, по обыкновению 
– о профессии. У «коммуновца» Ваулина почти на всё была своя 
точка зрения. И мы, вспоминая известный мультфильм, даже 
придумали присказку: «А Борис Иваныч против!..» 

От редакции 
Те читатели «Коммуны», которые знакомы с творчеством Бориса Вау-
лина, разделяют его взгляды на сегодняшнюю жизнь, могут зайти 
в редакцию нашей газеты сегодня или завтра и получить в подарок 
книгу «Под властью «зелёного дьявола» с автографом автора.

Воронежское чудо России
В нашей области стартовал региональный этап конкурса 

«Чудо России – 2012».
Голосование проходит в два этапа. На первом - жители России 

отбирают самые чудесные, по их мнению, достопримечательно-
сти каждого региона. По результатам второго тура, проводимого 
на федеральном уровне, будут отобраны три финалиста.

Воронежцы могут проголосовать за местные памятники 
истории и архитектуры, уникальные природные объекты на 
сайте http://voronezh.igid.ru. Среди представленных здесь до-
стопримечательностей – деревянная церковь Святого Николая 
Чудотворца в поселке Тюковка Борисоглебского района, за-
мок принцессы Ольденбургской в Рамони, меловые пещеры в 
Калаче, Костомаровский Спасский монастырь в Подгоренском 
районе, историко-художественный музей имени И.Н. Крамского 
в Острогожске, храмы Белогорья в Подгоренском и Дивногорье 
в Лискинском районах, Хреновской конный завод в Бобровском 
районе.

Танцуя с «Надеждой» 
Отметил своё пятнадцатилетие борисоглебский образцо-

вый детский коллектив спортивного танца «Надежда». Его 
отчётный концерт состоялся в драматическом театре имени 
Н.Г.Чернышевского. К своему дню рождения ансамбль подго-
товил программу, в которой приняли участие как выпускники 
танцклуба, так и все четыре его действующие группы. У некото-
рых из тех, кто когда-то танцевал в «Надежде», уже и дети сюда 
пришли. Кстати, и у её руководителя Софии Малинченко оба 
сына стали в разное время участниками этого коллектива. 

Работает он в стенах борисоглебской школы №10, едва ли 
не треть учеников которой танцует в «Надежде». Ежегодно к  
8 Марта в этой школе готовится вокально-хореографический 
проект, в котором участвуют и дети, и учителя. Вот и на концерте 
в театре имени Н.Г.Чернышевского педагоги не остались в сто-
роне, показав вместе с учениками свои танцевальные умения в 
классической и латиноамериканской программах. 

Светлана ВИКТОРОВА, Василий ЧеРНОУСОВ.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Фермерское хозяйство 
«Чернозём»

реализует

семена 
яровой пшеницы 

сорта «Дарья» (элита).
Тел. 903-656-80-66. Р

ек
ла

м
а.

Агроснабженческая компанияЛиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект

фронтальные  дождевальные машины   
дмф «фрегат»
(модификации кругового, фронтального движения,  
а также фронтального движения с круговым  
перемещением – ипподромного типа)
унифицированные дождевальные машины 
дму «фрегат»

Торговый дом: г. воронеж, ул. дорожная, 36и.  
Тел. (473) 263-28-59 доб. 1-88; 272-44-59.   www.vapk.ru  www.agrovk.ru  www.optvk.ru

официальный дилер ооо «рус Контракт» предлагает:

ДожДевальные
машины
(производства Пао «завод «фрегат»)

Сертифицировано. Реклама.

зао 
«лискимонтажконструкция» 

(г.лиски) 

ТребуюТся: 
заместитель начальника 
технического отдела, 
инженеры-конструкторы,
инженеры-технологи 
(металлообработка).

обращаться 
в отдел кадров по адресу: 

г.лиски, ул.монтажников, 1. 
Тел.: 8 (47391) 

3-51-57, 3-12-07.

РЕ
КЛ

АМ
А

ООО «Нива» Павловского района
 производит и реализует 

семеНа ПОдсОлНечНика: 
«Донской-151», «Дон-Ра», «Битюг», 
«Енисей», «Казачий», «Орешек». 
Тел.: (47362) 55-5221, 552-10, 55-237.

РЕ
КЛ

АМ
А

1 апреля 2012г. в 11 часов проводит 

День открытых Дверей 
Приглашаются абитуриенты и их родители. 

воронежская госуДарственная 
лесотехническая акаДемия

г.Воронеж, ул.Тимирязева, 8. 
Тел. (473) 2-53-71-08. www.vglta.vrn.ru

Реклама

реклама

Открытое акционерное общество «Оргнефтехимзаводы» 
20 апреля 2012 года в 15.00 проводит 

годоВое общее собрание аКционероВ 
в форме совместного присутствия акционеров (собрания) по месту нахождения общества: г. Воронеж, ул. Кулибина, 17, 

девятый этаж.

ПоВесТКа дня:
1. Избрание счетной комиссии общества.
2. Утверждение годового отчета  общества за 2011 год.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) 

общества за 2011 год.
4. Утверждение распределения прибыли по результатам 2011 года.
5. Избрание Совета директоров общества.
6. Избрание генерального директора ОАО «Оргнефтехимзаводы» в связи с досрочным  прекращением полномочий единоличного 

исполнительного органа общества -  генерального директора ОАО «Оргнефтехимзаводы».
7. Избрание ревизионной комиссии общества.
8. Утверждение  аудитора общества.
9. Одобрение сделки, в которой имеется заинтересованность-заключение договора аренды между ОАО «Оргнефтехимзаводы» 

(Арендодатель) и ООО «Нефтехим-наладка» (Арендатор).
10. Утверждение «Положения о секретаре Совета директоров».
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров – 19 марта 2012г.(решение  

Совета директоров от 14.03.2012г., протокол №  4). Регистрация лиц, участвующих в годовом общем собрании, – с 13.00, 9-й 
этаж, комн. 904. С материалами по повестке дня собрания можно ознакомиться по вышеуказанному адресу в комн. 701, с 30.03 
по 19.04.2012г. с 9.00 до 17.00. Участникам годового общего собрания при себе необходимо иметь паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность. Телефон 249-92-73.

совет директоров оао «оргнефтехимзаводы».

ПРОИСшЕСТВИя
Крутая разборка

В Воронеже во время перестрелки в кафе 
смертельно ранили мужчину.

Следственное управление СК РФ по Воро-
нежской области возбудило уголовное дело по 
факту смерти человека после драки со стрельбой. 
Как рассказали в ведомстве, 26 марта в одном из 
кафе на проспекте Патриотов между двумя ком-
паниями мужчин возник конфликт, в котором 
участвовало около 12 человек.

- Участники столкновения произвели вы-
стрелы из различных видов травматического 
и боевого оружия. В результате 38-летний 
мужчина получил ранения. На следующий день 
он скончался в больнице, - рассказали в пресс-
службе следственного управления.

Сейчас устанавливаются все обстоятельства 
случившегося. Расследование уголовного дела 
продолжается.

Пиво... из бензоколонки
В Воронеже на одной из сетей автозаправоч-

ных станций водители могли не только запра-
вить автомобиль бензином, но и в нарушение 
действующего законодательства приобрести 
алкоголь.

По этому поводу в городскую прокуратуру 
неоднократно поступали жалобы от автолюбите-
лей. Проведя проверку, сотрудники обнаружили 
в продаже пиво, нашли факты обмана потреби-
телей при реализации сопутствующих товаров. 
Прокуратура города возбудила 14 уголовных дел 
об административных правонарушениях. Ведь 
по действующему законодательству реализация 
алкогольной продукции на автозаправках запре-
щена. Теперь нарушителями займётся регио-
нальное Управление Роспотребнадзора. 

Где эта улица, где этот дом?
В Нововоронеже жителям многоэтажки три 

месяца приходили двойные квитанции.
С августа по октябрь прошлого года жильцы 

дома были в недоумении: кому платить? В од-
них квитанциях фигурировала фирма «Новый 
дом», а в других – управляющая компания 
«Семёрка». Потому одни платили по старинке, 
другие же, посчитав, что управляющая компания 
сменилась, решили оплачивать новые счета. В 
итоге УК «Семёрка» недосчиталась более 600 
тысяч рублей. Обе фирмы подали в суд, чтобы 
разобраться в создавшейся ситуации. «Семёр-
ка» была признана легитимной, а в отношении 
директора «Нового дома» возбудили уголовное 
дело. Директор фирмы намерен отстаивать в 
суде свои действия.

Донос… на себя
В отделение полиции областного центра об-

ратился молодой мужчина, который сообщил, 
что на его имя в одном из банков мошенники 
оформили кредит на 87 тысяч рублей. 

Он утверждал, что о существовании кредита 
не знал и выплачивать его не собирается. Опе-
ративники начали расследование и выяснили: 
подпись в банковских документах принадлежит 
не кому-нибудь, а заявителю. Видеокамера, 
установленная в одной из торговых точек, за-
печатлела и момент оплаты одной из покупок 
мнимым потерпевшим.

Теперь уже у стражей порядка появились во-
просы к мужчине, но он продолжал настойчиво 
отрицать свою вину. В конце концов сознался в 
содеянном. В настоящее время против него воз-
будили уголовное дело за ложный донос.

Мария ЩЕГЛОВА.

ФУТбОЛ

Состав «Факела»
Вот кто будет пытаться сотворить 

чудо и вытащить команду из опас-
ной зоны. Вратари: Федор Дьяченко 
(1988 года рождения), Эмилиан Долха 
(1979), Дмитрий Терновский (1994). 
Защитники: Алексей Михалев (1983), 
Алексей Житников (1984), Евгений 
Гапон (1991), Александр Денисов («Ди-
намо» Брянск, 1989), Сергей Гаврилов 
(1987), Александр Кудряшов (1974), 
Исмаил Эдиев (1988), Александр Гай-
дин («Факел-М», 1993). Полузащит-
ники: Любомир Кантонистов (1978), 
Петр Гицелов (1983), Юрис Лайзанс 
(1979), Андрей Акопянц (1977), Денис 
Клопков (1986), Владимир Еремеев 
(1988), Сергей Хабаров (1986), Денис 
Кириленко (1984), Александр Бураков 
(1987), Роман Лев («Факел-М», 1993). 
Нападающие: Александр Аброскин 

(1987), Евгений Гаврюк (1987), Дми-
трий Вакулич («Карелия», 1990), Дми-
трий Авраменко («Факел-М», 1992).

Константин Сарсания:  
«К испытаниям готовы»

Накануне старта весеннего этапа 
главный тренер «Факела» дал несколь-
ко интервью, в которых проанализиро-
вал положение дел в команде. Смысл их 
сводился к следующему:

 - Обстановка в команде рабочая, - не 
раз отмечал Константин Сарсания. - 
Все понимают, что нас ждут нелегкие 
испытания, но команда к ним готова 
и физически, и психологически. Есть 
некоторые проблемы в линии атаки, но 
они решаемые. Мы плодотворно про-
вели подготовку к решающим матчам. 
Все, что было запланировано на учебно-
тренировочных сборах, выполнили. 
Провели ряд спаррингов с разными 

по силам соперниками, определились 
с основным составом. Радует, что на 
сегодняшний день травмированных 
футболистов в команде нет. Послед-
ний из них, Вакулич, уже приступил 
к занятиям в общей группе. Рук мы не 
опускаем, попытаемся сделать все от нас 
возможное, чтобы достойно выглядеть  
и в кубковом поединке в Ростове, и в 
матчах первенства страны. Ребята на-
строены по-боевому. Все понимают, что 
нам нужна полная концентрация и само-
отдача. Хотим заверить болельщиков, 
что команда будет бороться до конца.

Календарь игр  
с участием «Факела»

1-й тур. 26 марта, понедельник. 
«Химки» (Химки) - «Факел» (Во-
ронеж).

2-й тур. 1 апреля, воскресенье. «Фа-
кел» - «Енисей» (Красноярск).

3-й тур. 7 апреля, суббота. «Волгарь-
Газпром» (Астрахань) - «Факел».

4-й тур. 13 апреля, пятница. «Факел» 
- «Жемчужина-Сочи».

5-й тур. 20 апреля, пятница. «Факел» 
- «СКА-Энергия» (Хабаровск).

6-й тур. 26 апреля, четверг. «Балти-
ка» (Калининград) - «Факел».

7-й тур. 2 мая, среда. «Факел» - 
«Черноморец» (Новороссийск).

8-й тур. 8 мая, вторник. «Торпедо» 
(Владимир) - «Факел».

9-й тур. 15 мая, вторник. «Факел» - 
«Газовик» (Оренбург).

10-й тур. 21 мая, понедельник. 
«КАМАЗ» (Набережные Челны) - 
«Факел».

11-й тур. 27 мая, воскресенье. «Фа-
кел» - «Луч-Энергия» (Владивосток). 

Билетная программа
По адресу: г.Воронеж, ул. Студен-

ческая, 33 (клубный офис «Факела»), 
желающие могут приобрести абоне-
менты на домашние матчи «Факела». В 
рабочие дни - с 15.00 до 18.00 (в среду 
- с 16.00 до 19.30).

Южная трибуна: сектор «3» - 225  
рублей, сектор «5» - 360 рублей. Вос-
точная трибуна - 450 рублей. Централь-
ная трибуна: сектор «2» и «6» - 540  
рублей, сектор «3», «4» и «5» - 675  
рублей. Владельцам абонементов на 
2011 год - скидка 10 процентов при 
предъявлении документа, удостоверя-
ющего личность. Продажа абонементов 
заканчивается 30 марта.

По сравнению с прошлым годом 
цены на билеты остались прежними. 
Южная трибуна: фанатский сектор - 50 
рублей, остальные секторы - 80 рублей. 
Восточная трибуна - 100 рублей. Цен-
тральная трибуна: сектор «1», «2», «6» 
и «7» - 120 рублей, сектор «3», «4», «5»  
- 150 рублей. 

Справки по телефону (473) 272-71-47.

«Мяч на центр!»
26 марта стартовал заключительный этап первенства фнл 2011-2012 года
Воронежские любители футбола с большим нетерпением ждут первого 
матча весеннего этапа первенства ФНЛ, который должен дать оконча-
тельный ответ на вопрос: «Сумеет ли воронежский «Факел» сохранить 
за собой прописку в Футбольной национальной лиге российского фут-
бола, или его ждёт бесславное возвращение во второй дивизион?». 
Перед нашей командой стоит нелёгкая задача - отыграть 12-очковое 
отставание от спасительного пятнадцатого места в турнирной таблице, 
которое сейчас занимает «Луч-Энергия», а точнее говоря - совершить 
настоящий футбольный подвиг. Ведь необходимо будет выиграть как 
минимум восемь матчей из десяти!

максим сКВорцоВ

«Факел» сжёг «Химки»

Первый тайм прошел в рав-
ной борьбе, может быть, с не-
значительным преимуществом 
«Факела», которое в счете не 
отразилось. Быстрые атаки 
воронежцев дважды могли 
отразиться на табло, но Абро-
скин, находясь в выгодной 
ситуации, не попал в верхний 
угол, а Кантонистов «влепил» 
мяч в «девятку», но голкипер 
хозяев Нигматуллин его оттуда 
выудил. В свою очередь шанс 
проявить свое мастерство по-
лучил  Долха, и в очередной раз 

блестяще справился с постав-
ленной задачей, нейтрализовав 
выстрел Дебле.

А вот начало второго тай-
ма получилось на редкость 
результативным. Наших фут-
болистов словно прорвало. 
Аброскин получил мяч в пре-
делах штрафной площади и, 
оставив не удел защитника, 
четко пробил в дальний угол. 
Пяти минут не прошло, как 
Еремеев посоревновался в 
спринтерском забеге с двумя 
защитниками «Химок» и, оста-
вив их за плечами, заставил 
капитулировать вратаря. Хо-

зяева поля изо всех сил пыта-
лись выправить положение, и 
провели ряд опасных атак, но 
ни Наваловский, ни Мамтов не 
смогли отправить мяч в сетку. 
Как это сделать правильно, 
болельщикам показал Гаврюк, 
использовав прострельную 
передачу поймавшего кураж 
Еремеева.  Только при счете 0:3 
«Химкам» удалось поразить 
ворота Долхи, но на большее 
подмосковные футболисты 
оказались неспособны.

«Факелу» необходимо, 
кровь из носа, одержать еще 
семь побед. Сделать это будет 
неимоверно трудно, тем более 
что первый домашний матч во-
ронежцы 1 апреля вынуждены 
будут провести все в тех же 
Химках, так как футбольное 
поле Центрального стадиона 
профсоюзов не готово прини-
мать матчи команд мастеров. 
Воронеж - не единственный го-
род, стадионы которых ранней 
весной находятся в подобном 
состоянии. Огромное «спаси-
бо» надо сказать господину 

Фурсенко,  главе Российского 
футбольного союза, который 
волевым решением превратил 
футбол России из праздника 
для зрителей в «месиловку» 
грязи на огородах. В связи 
с необоснованным и ничем 
неоправданным переходом на 
схему «осень-весна» футбо-
листы лишены возможности 
показывать свое мастерство, а 
промокшие и замерзшие зри-
тели, количество которых на 

трибунах уменьшилось в деся-
ток раз, развлекаются метанием 
снежков в футболистов. 

Результаты матчей 1-го 
тура. «Луч-Энергия» (Вла-
дивосток) - «СКА-Энергия» 
(Хабаровск) 1:2, «Енисей» 
(Красноярск) - «Волгарь» 
(Астрахань) 2:1, «Газовик» 
(Оренбург) - «Черноморец» 
(Новороссийск) 2:0, «КАМАЗ»  
(Набережные Челны) - «Бал-
тика» (Калининград) 0:1.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
и В н П мячи о

9. КАМАЗ Набережные Челны 39 17 8 14 48-37 59
10. ЕНИСЕЙ Красноярск 39 15 11 13 47-44 56
11. СКА-ЭНЕРГИя Хабаровск 39 13 11 15 48-58 50
12. ХИМКИ Химки 39 13 9 17 48-64 48
13. ВОЛГАРЬ-ГАЗПРОМ Астрахань 39 12 11 16 37-51 47
14. бАЛТИКА Калининград 39 10 14 15 32-45 44
15. ТОРПЕДО Владимир 38 12 7 19 45-61 43
16. ЛУЧ-ЭНЕРГИя Владивосток 39 9 15 15 31-34 42
17. ЧЕРНОМОРЕЦ Новороссийск 39 11 8 20 32-38 41
18. ГАЗОВИК Оренбург 39 9 14 16 42-48 41
19. ФАКЕЛ Воронеж 39 7 12 20 29-47 33

Четыре последних коллектива покидают Футбольную национальную лигу.

«химки» (химки) - «факел» (Воронеж) 1:3 (0:0)
На заключительном этапе первенства ФНЛ воронежской 
команде предстояло провести десять матчей - пять на 
выезде, пять - дома. В восьми из них просто необходимо 
побеждать. Первое, и одно из самых серьёзных испы-
таний «Факел» выдержал. В подмосковных Химках он 
одержал уверенную победу, забив хозяевам три мяча. 
Радует тот факт, что наконец-то открыл счёт забитым 
голам форвард Аброскин, с которым тренерский штаб 
воронежцев связывает большие надежды. Александр 
стал главным «застрельщиком» победы.

максим сКВорцоВ

По горизонтали: Базука. Острог. Улыбка. Дудка. Хмель. Фтор. Ягода. Кутья. Крамола. Слалом. Тибет. Дека. Околица. Ваучер. Какао. Сорт. 
По вертикали: Фактор. Билет. Огарок. Забор. Котик. Крах. Улица. Табак. Дверь. Яство. Судья. Градус. Родео. Лечо. Джокер. Графа. Март.

Ответы на сканворд (16 февраля)
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